

HIRSLANDEN 

KLINIK HIRSLANDEN

HIMED

INSTITUTE FOR MEDICAL EDUCATION



Newsletter HIMED Lehre Zürich

**Ausgabe 7
Juni 2023**



Begrüssung

Liebe Dozentinnen und Dozenten, liebe Leserinnen und Leser

In diesem Newsletter lesen Sie über:

- OSCE für die UNic in Zürich
- Studierende zu Besuch beim Schweizer Botschafter in Nicosia
- Bericht zum Frühlingssemester 2023 – Kurse Uni Zürich
- Portraits unserer Dozierenden – eine neue Farbe im Newsletter!
- In der Kürze liegt die Würze – Kurzmeldungen

Herzlich
Ihr HIMED-Team

Tanja Volm
Barbara Etzensberger
Tina Karoussatos
Manuela Wegmann



Prof. Alexia Papageorgiou

Ab 2024 auch OSCE an der Klinik Hirslanden

Mitte Mai 2023 erhielten wir Besuch aus Nicosia und zwar von Professor Alexia Papageorgiou. Sie ist «Professor in Medical Education and Clinical Communication» und « Chair of the Centre of Medical Education» an der UNic.

Ihr Besuch ist dem Umstand geschuldet, dass wir ab Mai 2024 die OSCE für die Studierenden aus Nicosia hier in Zürich durchführen werden. Die OSCE für die Studierenden im 6. Jahr werden jeweils Anfang Mai, diejenigen für die Studierenden im 5. Jahr, jeweils Anfang Juli stattfinden.

Dabei werden sie jeweils 12 Stationen (6 x 12 Minuten/6 x 15 Minuten) durchlaufen. Wir sind nun dabei die Details der Organisation auszuarbeiten und werden einen «Stamm» an Simulationspatient: innen rekrutieren und entsprechend schulen. Voraussichtlich werden dafür ca. 25 Schauspieler:innen benötigt, um so alle Altersgruppen abzudecken und sicher zu stellen, dass es keine Ausfälle gibt.

Prof. Papageorgiou informierte dazu eine Gruppe interessierte Dozierende darüber, wie diese OSCE ablaufen werden. Diese Veranstaltung wurde auf Video aufgezeichnet und steht Ihnen im geschützten Bereich auf www.himed.ch zum Download zur Verfügung.

→ **Interessierte Dozierende, welche gerne als Prüfer:innen fungieren möchten, melden sich bitte bei Barbara Etzensberger**



Herr Botschafter Christoph Burgener mit zukünftigen 5. Jahresstudierenden in der Residenz der Schweizer Botschaft in Nicosia

Studierende zu Besuch beim Schweizer Botschafter in Nicosia

Schon bald neigt sich das erste Jahr mit den Studierenden aus Nicosia dem Ende zu. Wir konnten in dieser Zeit viele Erfahrungen sammeln, wissen einiges (wenn auch noch nicht alles) viel besser als noch im August 2022.

Was wir gemerkt haben, ist, dass die kulturellen Unterschiede mehr Stolpersteine bergen können, als gedacht. Da kam uns die Kontaktvermittlung zum Schweizer Botschafter in Nicosia, zu Herrn Christoph Burgener, wie gewünscht. Er zeigte sich über die Kooperation zwischen der Hirslanden Gruppe und der University of Nicosia hoch erfreut und anerkennend und bot sogleich seine Unterstützung.

Einerseits wird er uns dabei helfen diese bisher wenig bekannte Kooperation in der Schweiz populärer zu machen, und andererseits, wird er nun jeweils diejenigen Studierenden zu sich in die Schweizer Botschaft einladen, welche künftig ihr 5. und 6. Jahr bei uns absolvieren werden. So kann er schon im Vorfeld auf die kulturellen Gepflogenheiten eingehen, aber auch schlicht und einfach die Vorfreude der Studierenden auf ihre Zeit in Zürich steigern, denn Vorfreude ist ja bekanntlich die schönste Freude... 😊



Frühlingssemester 2023 Kurse Uni Zürich

Das Frühlingssemester der Kurse der Uni Zürich ist Geschichte und wir freuen uns, dass wieder sehr guten Feedbacks von den Studierenden eingegangen sind. Im Frühling finden jeweils 4 Kurse statt, «Innere Medizin 6. Jahr», sowie die drei Module «Präoperative Medizin», «Postoperative Medizin» und «Ärzte und Fachpersonen – Hand in Hand». Insgesamt engagierten sich 43 Dozierende für 32 Studierende und absolvierten zusammen 104 Lehrstunden.

Ärzte und Fachpersonen – Hand in Hand:

Es war ein sehr spannendes Mantelstudium! Super tolle Organisation! Alle Dozenten haben sich extrem viel Mühe gegeben! Und wir hatten viel Freude! Es war sehr spannend, in die anderen Berufe zu blicken und es hat meinen Horizont erweitert für meine spätere Tätigkeit als Ärztin!

Präoperative Medizin:

War ein super Kurs. Inhaltlich wie auch didaktisch war es eine äusserst lehrreiche Erfahrung. Ich konnte sehr viel von diesem Kurs mitnehmen für meine spätere Tätigkeit.

Kurs Innere Medizin 6. Jahr:

Super Dozent, super Organisation, toller Kurs! Gerne weiter so interaktiv mit vielen Patienten!
Herzlichen Dank!

Eine kleine Auswahl an Kommentaren der Studierenden:

Postoperative Medizin:

Die beiden Dozierenden haben uns Einblicke in Therapieoptionen gegeben, welche wir sonst nicht sehen würden. Es war spannend zu sehen welche Tools existieren und die Mischung zwischen Theorie und Praxis war gut

Kurs Innere Medizin 6. Jahr:

Das war einer der besten Kurse während meiner ganzen Studienzeit! Freundliche Atmosphäre, mit deutlichen Erklärungen und Themabezogen!

Postoperative Medizin:

Das Sonographieren der Nerven am Schluss des Kurses hat mir gut gefallen, da man das sonst nicht zu sehen bekommt. Es war ein sehr guter Kurs! Die Dozenten waren motiviert uns zu motivieren & etwas beizubringen.

Ärzte und Fachpersonen – Hand in Hand:

Super letzter Tag! Mega spannende Diskussionen und Dialoge, die definitiv im sonstigen medizinische Curriculum fehlen, aber sehr zentral und wichtig sind! Danke! Weiter so!



Dezember 2020:
Ein Dank an die Dozierenden, als HIMED noch «klein» war und noch «Köpfe» auf eine Seite passten...

Portraits unserer Dozierenden

Eine neue Farbe ist in unserem Newsletter aufgetaucht – Violett!

In den letzten Newslettern haben Sie auf der letzten Seite unter «Kontakt» die Gesichter des HIMED-Teams kennengelernt. Doch HIMED besteht aus vielen, vielen weiteren Gesichtern, nämlich diejenigen der Dozierenden! Ohne sie wäre HIMED ein «leeres Konstrukt», weshalb wir hier ab Juli 2023 monatlich einen unserer Dozierenden porträtieren werden.

Auf diese Weise fügen wir HIMED jeden Monat ein «neues Gesicht» hinzu, möchten aber auch Ihnen, liebe Dozierende, auf diesem Weg für Ihr Engagement danken. Dafür, dass Sie Ihr Wissen, Können und Ihre Zeit für die jungen, angehenden Ärztinnen und Ärzte zur Verfügung stellen!

Da sich unterdessen über 120 Dozierende für die Studierenden und HIMED engagieren, wird uns der «Nachschub» wohl nicht so schnell ausgehen.

Den Anfang wird im Juli-Newsletter Prof. Dr. med. Reto Stocker machen, da es ohne ihn überhaupt kein HIMED gäbe. Anschliessend wird in einem ersten Schritt nach **Zufallsprinzip** unter den «alten Hasen» der Kurse für die Uni Zürich, sowie den Fachbereichsleitern für Nicosia ausgewählt. Natürlich ist die Teilnahme freiwillig, niemand MUSS! 😊



« In der Kürze liegt die Würze »

- Fachbereiche mit Unterassistenten kämpften in der Vergangenheit immer wieder mit «No-Shows». Eine Massnahme dagegen: Auf unserer HIMED-Homepage findet sich eine «Last-Minute-UA-Stellen»-Tabelle
- Sie sind Dozierender für unsere Kurse der Uni Zürich? Dann erhalten Sie Zugriff auf die Careum-Bibliothek. Wenden Sie sich bei Fragen an Frau Tina Karoussatos.
- Oder engagieren Sie sich für die Studierenden der Uni Nicosia? Dann erhalten Sie Zugriff auf die UNicLibrary – loggen Sie sich auf unserer Homepage www.himed.ch ein, dort finden Sie die Anleitung dazu, wie Sie Zugriff erhalten.





Kontakt

Sie können uns bei allen Fragen und/oder Vorschlägen gerne ein Mail schicken oder uns anrufen.



Tanja Volm KD Dr. med.
t.volm@himed.ch
Tel: 079 175 37 42

Geschäftsführerin HIMED
Site Academical Co-Lead



Barbara Etzensberger
barbara.etzensberger@hirslanden.ch
Tel: 044 388 62 60

Leiterin Koordination HIMED
Verantwortliche University of Nicosia
Redaktion HIMED-Newsletter



Tina Karoussatos
tina.karoussatos@hirslanden.ch
Tel: 044 388 62 74

Verantwortliche Kurse Uni Zürich



Manuela Wegmann
manuela.wegmann@hirslanden.ch
Tel: 044 511 39 51

Verantwortliche Unterassistenzen